

学校だより9月号

学校生活の再開です！

前期の後半がはじまりました。大きな荷物を抱えてやってくる子どもたち。大粒の汗を流しながら登校する児童もいました。長い休み明けでしたが、多くの子どもたちが元気に登校してくれたことをうれしく思っています。前期後半の大きな行事は、運動会です。全校で作り上げる運動会。一人ひとりの活躍が、この行事の成功につながります。子どもたちのそれぞれの運動能力にあわせて、目標を立て、精一杯取り組む日々です。9月24日の運動会。子どもたちの頑張りを楽しみに、一人ひとりの精一杯活動する姿に大きな声援をお願いします。

さて、夏休みがあけて1週間。朝晩はすいぶん涼しく秋を思わせる気候ではありますが、日中はまだ残暑が厳しい状況です。運動会にむけて、子どもたちは暑さに負けずに、演技や競技の練習に励んでいます。

目標やめあてをしっかりと持つこと、その目標やめあてに対して、精一杯努力すること、そして、仲間とのつながりを大切にして、仲間と共に作り上げることで、ますます活動の充実が図られ、その取組の成功をもたらし、子ども一人ひとりの成長につながっていくことだと思います。

しかし、連日の練習は体への負担も大きくなります。気候による影響もあり、また、夏休み明けの1週間、学校生活がはじまってからの疲れもでるころかと思います。けがをしないように、しっかりと準備運動などを行って活動するようにしていますが、疲れがたまってきたり、寝不足であったり、体調があまり芳しくないと、けがにつながる可能性が高まります。土日などの休みの日には、習い事などの活動もあるかと思います。この機会を活用して、子ども自身が自分の体の状態をしっかりととらえ、言葉にできるようにすることが大切ですね。自分の体調を確かめ、「少し疲れるから、早めにねるようしよう」とか「疲れが少し残っているので、しっかり準備運動をしよう」とか「暑いときなので、水分をこまめにとろう」とか「汗をかくからタオルは忘れずに」など、今はこうした方がいいのでは、と考え、判断して行動に移すことは自立につながる一つです。

本校では、『主体的に思考・判断し、表現する子どもの育成』をめざして、今年度の学校教育を行っています。まさしく、健康に生活するための行動を考えるいい機会かと考えます。子どもへ指示や支援をするだけでなく、子どもに考えさせて、自分の言葉で表現させてから、アドバイスや指示をすることのひと工夫で子どもの成長のいい機会になるのではないでしょうか。主体性を養うための一つの機会、言葉の力を高める機会、健やかな体を育む機会、運動会の取組を通して様々な力の育成ととらえてもらえると、この行事の意義は大きくなるかと思います。

まだまだ、暑い日が続きます。運動会に向けて取組の熱は上がっていきます。引き続きご支援、ご協力のほど、よろしくお願いします。そして、当日の子どもたちのがんばりに大きな声援をお願いします。

明徳小学校 校長 岡本 雅文



平成28年9月1日
京都市立明徳小学校
校長 岡本 雅文
TEL 701-0111
FAX 701-0112

9月行事予定

日	曜	学校行事	保健行事	PTA他
1	木	ALT	身体計測(4年)	フッ化物洗口
2	金	ALT 運動会係活動		
3	土			
4	日			
5	月	クラブ活動	身体計測(6年)	
6	火	なかよしタイム(4年)	身体計測(5年)	
7	水	全校練習	エコライフチャレンジ(4年)	SGL
8	木		フッ化物洗口	
9	金	運動会係活動		
10	土	土曜学習		
11	日			
12	月			SC
13	火	学校運営協議会理事会		
14	水	読み聞かせ(6年)		
15	木	全校練習	安全の日 フッ化物洗口	
16	金	全校体育(予備日)		
17	土			
18	日			
19	月	敬老の日		
20	火	全校練習		
21	水	読み聞かせ(5年)		
22	木	秋分の日		
23	金	全校練習(予備日)前日準備		
24	土	運動会		
25	日			
26	月	代休日		
27	火	にこにこデー		
28	水	運動会(予備日)	読み聞かせ(4年)	
29	木		フッ化物洗口	
30	金	演劇鑑賞(6年)		SC
SC スクールカウンセラー ALT 外国語指導助手 SGL スクールガードリーダー				



学校のできごと



宿泊学習 奥志摩みさきの家（4年生）

7月27日（水）～29日（金）の3日間、4年生が宿泊学習で「奥志摩みさきの家」に行きました。奥志摩みさきの家は、三重県大王崎にある京都市の宿泊施設です。

3日間、とても良いお天気で、磯観察やキャンプファイヤー、ナイトハイクなど、存分に野外活動を楽しむことができました。家族と離れての宿泊は初めてだった子もあったと思います。また、今年は、「みずがめ座流星群」の極大日とも重なり、月齢にも恵まれ、天の川を横切る流星を見ることもできました。「生まれて初めて」の体験がたくさんできた3日間となりました。



磯浜観察



キャンプファイヤー



テント泊

ふれあいコンサート

8月1日（月）、少年補導委員会の主催で、警察音楽隊とカラーガード隊をお迎えして、ふれあいコンサートが開かれました。演奏に先立って、川端警察署の方による「交通安全クイズ」があり、交通ルールについて学ぶこともできました。



警察音楽隊とカラーガード隊

岩倉明徳夏祭り

8月7日（日）、今年も自治連合会主催の「岩倉明徳夏祭り」が行われました。北稜高等学校の吹奏楽部による演奏や、児童館の子ども達の大鼓、江州音頭、お楽しみ抽選会など、たくさんの楽しいイベントに、子どもも大人も笑顔があふれました。



江州音頭

前期後半開始

8月25日（木）、33日間の夏休みを終え、前期後半の学習が始まりました。

朝会では、校長先生が子ども達に、リオデジャネイロオリンピックでの選手のスライドを見せ、「君たちは夏休み中に何をがんばったかな」「前期の終わりにはどんなことができるようになるかな」と問い合わせました。

続いて、これまでに様々な分野で受賞した児童を全校に紹介し、代表者が壇上で賞状を受けました。

今日24日（土）は運動会。

競技や演技、係活動等、色々な場面で活躍する子どもたちの姿が楽しみです。



全校美化活動

8月26日（金）、全校美化活動で、全校児童が校内の草引きや石拾いに取り組みました。

暑い中でしたが、各学年がそれぞれの分担場所を清掃し、気持ちよくなりました。校舎の窓拭きなどにご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



ゾーン30

かねてからの地域の要請が実り、明徳小学校の周辺が「ゾーン30」に指定されました。指定区内は、最高速度が30km/時に抑えられ、交差点もはっきりと表示されます。歩行者の安全を守るための取組です。交通ルールやマナーを守り、安全に通行できますよう、ご協力をお願いします。



ベルマークで一輪車購入



これまで、ご家庭や地域で集めてくださったベルマークをPTAで集計していただき、念願の新しい一輪車を購入しました。長く大切に使っていきます。

10月6日（木）10時～家庭教育学級「ケータイ教室」を開催します！

携帯電話・スマートフォンをもつ子どもたちが増えています。一方で、それらでめぐるトラブルも後を絶ちません。今回の家庭教育学級では、ケータイに潜む危険性や、子どもたちが被害者にも加害者にもならないための予防策について学びます。ぜひ、ご参加ください。申込書は、9月中旬に学校から配布します。ご予定ください。

地域の皆様のご参加も歓迎です。学校までお電話でお申し込みください。

